
会 議 等 経 過 報 告 書 

１．件 名 令和５年度第２回大船渡市立図書館協議会 

２．日 時 令和６年２月 14 日（水） 午前９時 50 分～午前 11 時 40 分 

３．場 所 大船渡市民文化会館 会議室 

４．出 席 者 

委 員 ： 藤村敏夫会長、金野晋副会長、佐々木加代子委員、佐々木規子委員、 

白木澤京子委員、村上泰子委員 

図書館 ： （市）佐藤部長、平野館長、佐々木館長補佐、菅野係長 

（指定管理者）大友総括責任者、中井業務責任者、小野寺副業務責任者 

会 議 等 の 内 容 （要 旨） 

 

１ 開会（進行：佐々木館長補佐）    

   委員出席状況の確認。出席６名、欠席２名。 

 

２ 会長あいさつ（藤村会長） 

 

３ 部長あいさつ（佐藤部長） 

  

４ 議事（進行：藤村会長） 

 

 

報告第１号 令和５年度図書館事業の実施状況及び利用状況(４月～12 月)について 

（菅野係長、指定管理者大友総括責任者説明） 

 

■ 佐々木規子委員 

企画図書展の「調べる学習」や「読書感想文」に関するものは、夏休み前の時期で早めに実施して

はどうか。 

 

中井業務責任者 

今年度は空調工事に伴う閉館の影響によりこの時期になった。再開に併せて実施したところだが、

来年度の開始時期も早めに調整したい。 

 

■ 金野副会長 

最近の学校の状況としては、中学校では調べ学習がなくなり、小学校でも学校図書館を使った調べ

学習をしない状況にある。本の良さ、楽しさが分かるような、魅力ある事業展開をお願いしたい。 

 

■ 藤村会長 

   紙や実物の良さ、図書館の良さを広めることが必要と考える。 

 

■ 白木澤委員 

情報提供の項目に LINE が記載されていないが、図書館の情報が届いた記憶がある。使用していなか

ったか。 

 

大友総括責任者 

記載漏れである。市の公式 LINE に数回載せていただいた。SNS については「Ｘ」を中心に使用して

いる。今後も力を入れていきたい。 

 

■ 白木澤委員 

１月に行われたリサイクル市と譲渡会の様子を教えてほしい。 

 



大友総括責任者 

初めに教育機関向けの譲渡会を３日間開催し、小中学校教諭、学校図書館ボランティアの方々10 人

が参加し、564 冊をお渡しした。学校図書館でご利用される。 

次に、一般向けのリサイクル市を３日間開催した。308 人来場し、1,973 冊をお渡しした。想定以上

の参加者で初日 60 人も並ぶ事態となった。今後、実施方法について再検討し、また実施したいと考え

ている。 

 

金野副会長 

学校図書館で修理して利用する図書よりも立派なもので、学校としてもありがたかった。また実施

をお願いしたい。 

 

 

報告第２号 令和５年度図書館資料の購入状況（４月～12 月）について（指定管理者 大友総括責任者説明） 

 

■ 藤村会長 

視聴覚資料はどんなものを購入したか。 

 

中井業務責任者 

郷土、震災に関するドキュメント等のＤＶＤを購入した。 

 

 

報告第３号 大船渡市立図書館利用者アンケートの集計結果について（指定管理者 大友総括責任者説明） 

 

■ 白木澤委員 

・図書館入口の書架配置案内が分かりにくい。分類番号の表示がない。 

・冬季の館内の入口と奥で温度差がある。温度計を置いてはどうか。 

・クッションの場所を高く、見やすい場所へ置いてほしい。 

・スタッフに話しかけやすいように、「お手伝いします」などのバッチをつけてはどうか。 

・回廊型で傾斜が多いことは費用的にも改善が難しいので、「わかりにくい図書館」として、わかり

にくいことと傾斜が多いことの説明を、入る前に分かるよう入口に表示してはどうか。 

 

中井業務責任者 

配布用の配置図を作成したり、巡回して温度計を確認しながら、こまめに温度調整をしたりするな

ど、改善を心がけており、今後も取り組んでいきたいと考えている。また、利用者の方がお声がけし

やすいよう、日頃から親しみやすい対応に努めたい。 

 

■ 白木澤委員 

新刊の配置場所を変更したのはなぜか。 

 

中井業務責任者 

以前はカウンター前にあり、スタッフの視線が気になるのではないかという懸念と、利用者の通行

を妨げるのではないかという点から、開館当初の状態に戻したもの。評判が良くなければ従前の状態

に戻すことを考えている。 

 

■ 佐々木規子委員 

手芸や離乳食の棚の前（スロープ）で、ベビーカーを支えながら本を探す母親を見かけ、危険と感

じた。本の場所を平らな所に変えられないか。また、利用者の様子を見て、スタッフが手を貸すなど

の対応もしてほしい。 

 

中井業務責任者 

児童書コーナーの近くに子育てに関するコーナーを配置したもの。当館はそもそも平らな場所が少

なく、入口から遠い平らな場所に高齢者向けの大活字本を置かなければならないなど、配置には苦慮

している。今後も、模索していきたい。 



■ 佐々木加代子委員 

   コミュニケーションを取りたい利用者もいる。スタッフに話しかけやすい雰囲気づくりをしてほし

い。 

 

藤村会長 

案内表示でＡ４版は小さく、くすんだ色は目に入っても認識しづらい。大きく、目立つ色を使って

ほしい。 

 

中井業務責任者 

取り組んでいく。 

 

■ 村上委員 

紫波町立図書館を視察したようだが、どのような感想を持ったか。 

 

中井業務責任者 

地域の産業である農業を支援する事業を行ったり、まちづくりに関連した資料を収集し、特設コー

ナーを設けるなど、先進的な取り組みを行っている図書館である。建設時からオガールとして周辺施

設と一体的に整備されており、利用対象に合わせたゾーニングを行っている。静寂性を求めない考え

方や、地域に根差した運営など、今後の図書館づくりに参考となるものだった。 

 

大友総括責任者 

図書館としての規模は当館に比べ小さいものの、利用者目線を重視し、住民の課題に関する展示が

多く行われていると感じた。 

 

■ 白木澤委員 

意見への回答は、アンケート時期の年 1回ではなく、都度回答した方が利用者にとって良いのでは

ないか。また、アンケートの前にそれまでの図書館の回答を確認できるようにすることで、何度も同

じ意見を書かなくてもよいようになるのではないか。 

 

大友総括責任者 

アンケート前に回答するよう取り組んでいく。また、今年度のアンケート自由記載への回答につい

てもでき次第、提供する。 

 

■ 佐々木規子委員 

以前は新刊の帯が裏表紙に貼り付けてあったが、なくなった理由は。 

 

■ 白木澤委員 

帯は本を選ぶ際の参考として特化したものであり、残した方が良いのではないか。 

 

中井業務責任者 

帯の取り扱いは、本の裏表紙へ貼り付けたり、販売状態のままブッカーをかけたり、帯だけを展示

したりと館によって様々であり、検討していきたい。 

 

大友総括責任者 

現状として、展示するまでの作業工数が多く、対応は難しいと考えている。 

 

■ 白木澤委員 

ボランティアに手伝ってもらうことはできないか。 

 

■ 藤村会長 

出された意見を参考に工夫し、また、できるところから進めてほしい。 

 

 



５ その他 

市民文化会館への指定管理者制度導入に伴う市職員の配置換えについて （佐々木館長補佐説明） 

市役所のＤＸ対応と窓口の変化等について （佐藤部長説明） 

 

６ 閉 会（午前 11 時 40 分） 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


